



Mi Universidad

Guion del podcast

Karina de los Ángeles Sánchez López

Parcial: IV

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 20 de diciembre de 2024

Guion del podcast

La antropología Médica ciencia acuñada en el siglo XX por Pedro Laín Entralgo nos ayuda a comprender las conductas, frente a problemas de salud y enfermedad abordando los procesos sociales y las representaciones culturales realizando así la etnografía. Como mencionaba Edgar Morín comprender al hombre como un ser biocultural ligado a dimensiones social cultural con la física y biología, Vygotsky con el valor hacia la cultura. Brindando así una atención integral, preventiva, sistemática y personalizada. La evolución del hombre y los distintos términos como la macroevolución y macroevolución dando así distintas variaciones dentro de las mismas especies, teorías como el darwinismo, neodarwinismo y a las distintos comportamientos y características que compartimos desde uñas planas, dedo pulgar y que con el tiempo ha cambiado la postura erecta, el lenguaje, reducción del vello y múltiples diferencias con nuestro primer antepasado australopithecus ramirus, Lucy. Llegando así homo sapiens y construyendo así el proceso de hominización y humanización con cambios en los cognitivos. La magia según James Frezar medio erróneamente de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y mundo físico puede ser imitativa, creencia del mago, eficacia, creencia del enfermo sobre el mago, confianza, y exigencia el conceso, un autor importante de mencionar es Francisco Maglio “confrontar no es solamente una palmada en la espalda es acompañar al paciente en la búsqueda del significado y sufrimiento”. El modelo hegemónico y los aspectos negativos hacia la salud del sujeto, el incremento de la iatrogenia negativa, la medicalización y el poco valor del paciente. Es fundamental hablar la medicina tradicional que engloba un conjunto los conocimientos, habilidades basadas en creencias y experiencias de las personas para mantener la salud de los individuos con la prevención, diagnóstico y el tratamiento, asociado con las plantas y especialista curanderos, donadores, hechiceros partera, y que guarda una relación con la medicina alopática por qué ambas están dirigidas a la atención de la salud. Algunos síndromes filiales tales como la caída de la mollera, el empacho y el mal de ojo. Como dice Álvarez es importante entender cómo la sociedad da respuesta al proceso salud – enfermedad y como este conocimiento puede servir para prevenir controlar o mitigar los daños evitables en el a nivel colectivo. es importante recalcar la relación médico paciente. La otredad, nostriedad y la projimidad y Martínez con la teoría cognitiva mente- cuerpo-cultura y Ruf llama laguna antropológica al incremento de habilidades.

Bibliografía

1. Dr. Querts Méndez Odalis y Cols. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *scielo*, 17, 7021-7030. Obtenido de <http://scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf>
2. MARC MEDICAL ANTHOPOLOGY RESEARCH CENTER, UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (s.f.). Obtenido de [Breve introducción a la Antropología médica.pdf](#)
3. Orringer, N. R. (2008). La antropología Médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica Revista de Humanidades* 2008, 2, 190-205. Obtenido de https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf
4. adnimalsfree.org. (s.f.). Obtenido de adnimalsfree.org: <http://adnimalsfree.org/por-que-los-animales>
5. Barahona, A. (s.f.). Origen y evolución del ser humano. *Comoves Divulgación de la ciencia UNAM*. Obtenido de <http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>
6. Garther y Weiss. (2017). Wildfare Tu plataforma de bienestar animal. doi:10.1111/izy.12187
7. Médica, U. d. (Ed.). (20 de mayo de 2007). Universidad Navarra. Obtenido de Universidad Navarra: <https://www.unav.edu/web/unidad-de-humanidades-y-etica-medica/material-de-bioetica/los-consejos-de-esculapio#gsc.tab=0>
8. Pardo, A. (s.f.). universidad Navarra. (S. THEOLOGICA, Ed.) (39(2007/2)), 551-572. Obtenido de universidad Navarra: <https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>
9. Serrano, S. (01 de octubre de 2003). Proceso de hominización y lenguaje. *MéTOdE* (39). Obtenido de <https://metode.es/revistasm metode/monograficos/proceso-de-hominizacion-y-lenguaje.html>
10. Tope, L. (2008). Hominización, Humanización, Cultura. (redalyc, Ed.) *Contribuciones desde Coatepec* (15), 127-155. Obtenido de redalyc: <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>
11. García García América Samantha, González Irineo Mariel Nohemí, Gutiérrez Ruiz Roció. (202). *Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería.*

- Temperamentvm20TEMPERAMENTVM REVISTA INTERNACIONAL DE HISTORIA Y PENSAMIENTO ENFERMERO, 18, 1-3. Obtenido de <https://ciberindex.com/index.php/t/article/view/e18055od/e18055od>
12. Ceriani, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista Hospital Italiano Buenos Aires (26), 83-93. Obtenido de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
13. René Pereyra Elías, D. F. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 29(2), 62-63. Obtenido de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>
14. Spina, E. L. (1998). Modelo Medico Hegemónico: Reproducción Técnica y Cultura. Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas (51), 17-22. Obtenido de <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4989316>
15. Barbado Alonso JA, Aizpiri Díaz JJ, Cañones Garzón PJ, Fernández Camacho A, Goncalves Estrella F, Rodríguez Sendín JJ, De la Serna de Pedro I, Solla Camino JM. (2005). Aspectos históricos-antropológicos de la relación médico -paciente. habilidades en salud mental, 31-36. Obtenido de <http://segmg.info/myyf/medicinageneral/revista-70/pdf31-36pdf>
16. Dr. Amparo Holguín, Dr. Víctor Martin Fiorino. (2019). El concepto de encuentro interhumano es Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. Revista Orbis, 15(43), 18-32. Obtenido de <https://dialnet.unirioja.es/download/articulo/6997617.pdf>
17. Montalvo Reyna Jaime, Espinosa Salado María Rosario y Pérez Arredondo Angélica. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. Alternativas en psicología, 17(28), 73-94. Obtenido de <https://pepsic.bvsalud.org/scielo-php?script=sci-arttext&pid? =S1405-339X2013000100007>
18. Urióstegui, A. F. (2015). redalyc. Revista de Salud Pública, 17(22), 277-288. Obtenido de redalyc: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=42241778011>